

INSTITUCIONAL

Asegura Fedepalma

"Agricultores sólo hemos recibido caramelo"

Los cultivadores de palma de aceite se quejaron ante el Gobierno Nacional por la inexistencia de acciones efectivas que les devuelvan la confianza y la rentabilidad en su actividad.

En comunicación enviada al ministro de Agricultura, José Antonio Ocampo Gaviria, el presidente del gremio palmero, Jens Mesa Dishington, señaló que solamente podrán darse soluciones a la grave crisis que acusa el sector agropecuario, en la medida en que exista una verdadera voluntad política incuestionable al más alto nivel del gobierno, que hasta ahora no se ha dado.

Recordó que las peticiones del gremio -hechas reiteradamente por más de dos años- continúan pendientes y, a cambio, tampoco se han tomado otras medidas que pudieran aliviar la actual situación.

Fedepalma reiteró las soluciones que el sector requiere:

- Defensa de una tasa de cambio competitiva.
- Eliminación diferencial entre tasas de interés de la financiación en moneda extranjera y en pesos.
- Armonización arancelaria y de franja de precios para semillas oleaginosas, aceites y grasas animales y vegetales en el Grupo Andino.
- Armonización de los aranceles y del tratamiento a las importaciones de los sustitutos de la palma, tales como sebos de bovinos y demás grasas y aceites animales.

Los palmicultores resaltaron cómo la revaluación de la tasa de cambio ya ni siquiera es tema de discusión para el gobierno, por lo cual sustentaron la ne-

cesidad de elevar los aranceles, herramienta que permitiría proteger la producción nacional y apoyar directamente las exportaciones. "Es por eso que el arancel del 20% que otorgó el gobierno al aceite de palma y sus sustitutos y derivados al principio de la presente administración hoy debería ser del 35% para poder defender la producción agrícola e industrial de estos productos", dijeron.

Mesa Dishington fue enfático al afirmar que las contradicciones al interior del gobierno sobre el manejo del tema agrícola, han conducido a que no haya solución efectiva a la problemática del agro y en particular del sector palmicultor. "Y si no hay un cambio rápido antes de que se termine esta Administración, sólo se habrá recibido caramelo", aseguró.

Fedepalma solicita nuevas franjas de precios

Los ajustes que el gobierno le introdujo a la franja de precios perjudican al cultivo de la palma de aceite.

Fedepalma apoyó el criterio del MinAgricultura para introducirle modificaciones a la franja de precios del frijol soya, tendientes a que el arancel variable que se aplique no sea específico (US\$/ton.), sino en términos ad-valorem (%).

Sin embargo, el gremio no comparte la propuesta que a última hora el ministro de Hacienda introdujo en el Consejo Superior de Comercio Exterior, la cual resta efectividad a lo planteado por la cartera agropecuaria.

El gremio señala que es inaplazable que las semillas oleaginosas y los aceites y grasas se manejen en dos franjas diferentes para corregir los problemas internos que se vienen presentando y facilitar la armonización con Venezuela y Ecuador.

Fedepalma propuso al gobierno que se adopte una franja para las semillas oleaginosas y sus derivados protéicos, como las tortas con base en el frijol soya, y otra para los aceites y las grasas animales y vegetales con base en el aceite de palma.

El aceite de palma contiene un componente líquido (oleína) y un componente sólido (estearina) que le permite relacionarse con los mercados de los aceites líquidos -soya y girasol-, y de los aceites sólidos -sebos de bovino y aceite de pescado-.

Congreso para palmicultores en Malasia

El Congreso Internacional sobre Aceite de Palma, actualización y perspectivas, se llevará a cabo en Kuala Lumpur, del 20 al 25 de septiembre próximo en el hotel Istana.

El evento es organizado por el Porim y comprenderá tres grupos de conferencias: Agricultura, Química, Tecnología y Nutrición; y Promoción y Mercado.

Fedepalma está preparando un plan especial para los afiliados que deseen asistir a este Congreso. Los interesados pueden comunicarse al teléfono 3105588 en Santafé de Bogotá.